



N° 14329 - Lundi 18 Septembre 2023

- 44<sup>e</sup> année - 24 Pages - 500 Fcfa

Ils sont des milliers, principalement dans les lycées, à reprendre ce lundi le chemin de leurs établissements. Le cœur plutôt léger, en raison de la gratuité des frais de scolarité, du transport ou du rétablissement de la bourse. Des sujets et d'autres auxquels L'Union consacre un cahier spécial.

**Pages centrales**

## DRAME

Une femme de 33 ans est morte l'autre dimanche dans l'incendie de sa maison de Menguegne (Bifoun), provoqué par un quadragénaire qui voulait attenter à la vie de sa compagne. L'homme a été interpellé puis écroué à la prison de Lambaréné. De même que celle qui, au départ, était la cible de son acte.

**Page 7**

## FOOTBALL

C'est par la réception du Kenya que le Gabon débute, en novembre, sa campagne de qualification pour le Mondial-2026, selon le calendrier dévoilé par les instances internationales. Un marathon de dix matches peut-être l'occasion d'un renouvellement des cadres en vue des éliminatoires de la Can-2025.

**Page 8**

# LA CONTINUITÉ DE L'ETAT

COMME il l'a fait la veille pour le père de l'indépendance Léon Mba et en attendant de le faire demain avec Rose Francine Rogombé, présidente de transition entre juin et septembre 2009, le président de la Transition, le général Brice Clotaire Olingui Nguema, s'est recueilli samedi à Franceville devant le mausolée du président Omar Bongo Ondimba, disparu voilà 14 ans. Manière de montrer son attachement aux symboles et traditions et d'afficher son sens de la continuité de l'Etat. **Page 2**



Photo: Desirey Minkoh/Presse présidentielle

## POUR MOI QUOI...

Y a-t-il encore des raisons pour perturber l'année scolaire 2023-2024 qui commence ce lundi ?

C'est la grande interrogation des parents d'élèves. Tant les différents acteurs de l'éducation sont, dans leur immense majorité, des êtres insatiables. Plus on leur en donne, plus ils en réclament...

Les Militaires, qui sont aussi des parents d'élèves, y ont pensé. Ils n'ont pas attendu pour choyer le monde de l'éducation. A ce dernier de lui renvoyer l'ascenseur. Et il ne peut en être autrement, car à

l'instant c'est le mieux servi. D'abord aux enseignants 1 000 postes budgétaires sont dégagés. Jamais on n'en a fait autant auparavant pour eux. Puis, les élèves du public et du confessionnel renouent cette rentrée avec la bourse d'encouragement - injustement supprimée - qui récompense l'effort. Ensuite, avec l'annonce de la gratuité des frais d'inscription, de réinscription et autres, les parents d'élèves sont beaucoup soulagés. Enfin, avec la mise à disposition de nouvelles infrastructures, les chefs d'établissements vont pouvoir bosser dans un cadre plus agréable. Et l'Association des parents d'élèves ou APE, dites-vous ? Déjà dans certains

établissements, leur miang perçu à l'inscription est en lieu sûr. Don il n'y a pas lieu à s'agiter. Quant aux partenaires sociaux, ils ont enfin trouvé une oreille attentive. Sans oublier qu'un grand effort est fait. Tous sans exception rêvions d'une aube nouvelle. Maintenant qu'on l'a, il nous revient chacun d'entretenir la flamme en y mettant chacun le sien...

Ne dit-on pas que la plus belle fille au monde ne peut donner que ce qu'elle a ? Alors, laissons là aussi la Transition restaurer l'École gabonaise en détresse quoi.

...MAKAYA